

あおい通信 第49号

第49号平成21年6月1日
リハビリテーション
ディサービス葵・編集委員会
練馬区東大泉3-17-5
カトウビル3F
電話 03-3978-0919

日本は最初、水際作戦で
当初懸念されたほど悪性
でないようだが、新型で
免疫がないから、アッと
いう間に世界中に蔓延し
た。た一難ど、うが、経済危機の
風がまだ吹き止まない内に、次の
新型インフルエンザという危
機がきた。幸い、

うとしたが、いつの間に潜入したのか、関西地区で渡航歴のない若い人々を中心に行なったが、世界で4番目に患者が多く出るという名前を冠っている。首都圏に発生するのも時間の問題と思っていたが、所詮、いまどき鎖国なんて無理な話なのである。

ウイルスとは、ギリシャ語で、「毒」を意味するそういうが、自分では細胞を構

成せず、他の生物の細胞を利用してだけ代謝、増殖し、宿主に影響を及ぼし、主に多くの場合、病気をもたらす病原体になるので、ろ過性病原体とか病毒と表記される事もある微小な非生物とされている。増殖するのに宿主細胞のエネルギーや栄養を必要とするので、宿主もそれに対抗して免疫システムを働かせ、ウイルスに乗っ取られた細胞が自ら死に他の細胞への感染を防ぐなどして、宿主を守る働きをする。

これから高温多湿でウイルスの増殖し難い季節を迎えるし、栄養を摂つ

日本の将来を
憂い、「喝」を二
つ出したいた。
毒舌・独言

て免疫システムを強くし、
うがい、手洗いをして予
防すればそんなに恐れる
ものではないと思う。
(やぶにらみ)



写真/文 七海邦夫

清澄庭園は江戸の豪商紀伊国屋文左衛門の屋敷跡とも伝えられている。下総開宿藩久世家の下屋敷であった。

明治十一年（1878）岩崎弥太郎がこの邸地を社員の慰安や食賓を招待する場所として造園を計画し、隅田川の水を引いた大泉水・築山をはじめ、周囲には全国から取り寄せた名石を配して明治の庭園を代表する「回遊式林泉庭園」として完成した。

庭園の正面の本誓寺は浄土宗江戸四ヶ寺の一に数えられた。国学者の村田春海、ボマードで知られる柳屋の始祖、呂一官の墓がある。

清澄庭園から小名木川迄の間には、大鵬部屋、

北の湖部屋、尾車部屋などの相撲部屋が点在している。隅田川に小名木川が合流する万年橋一帯は、北斎や広重が好んで描いた江戸の名所。万年橋を渡って左折した所に芭蕉稻荷と「吉池や」との句碑があり、これが芭蕉庵跡、いやもつと東の六軒掘川の跡あたりなど諸説あって定まらないが、文久二年（1862）の本所深川絵図では万年橋脇の紀州藩の屋敷内に芭蕉案の文字があるから現在の常盤一丁目付近としておくのがいいだろう。

稻荷の脇から川べりの高台に上った所に芭蕉庵史跡展望庭園が有る。芭蕉像やゆかりの屋外展示場があり清洲橋の優雅な

姿が間近に眺められる。望庭園から少し行くと芭蕉記念館で、芭蕉関係の資料二千点を展示。狭いながら筑山風を作つて芭風俳諧につわる草木を植え込んでいる。

最後にお勧めスポットを。清水甘酒店（明治元年創業）、基角せんべい（日一本堅いげんこつ）、筑定（大正七年創業）の手作り無添加の佃煮（ダイニンガ茂吉（山芋料理）、甘味処由はら（あんすあんみつ）、深川宿（深川めし）、魚保（佃煮）、庄之助深川白河店（最中）、江戸みやげ屋たかはし（手ぬぐい、風呂敷、深川めしの素）、宮川めしのルーツの店）、力トレア（元祖カレーパン）。次回は佃・月島・築地

キャンプ実習に行くのであるう大きな荷物を自分で運び、これから訪ねるカナダの山々の話に興じる姿は、周囲に好感を与えていた。

男女共に、健康そうな身体を持ち仲間同士が会話をする、そんな普通の出来事に私は感激し、同時に思った。「このままでは日本がだめになる」

何時の頃からか我國の教育は家庭や社会から離れ、学校任せになってしまった。学校は、特に初等教育は、サラリーマン教師と形骸化したPTA、そして近頃はモントターベアレント達のお座成り猿芝居運営に侵食され、方や家庭は、かつて保持していた「独特的の温もり」を失いつつある。

■編集委員会より
お願いです
「あおい通信」は、皆様から
の原稿を募集してお
ります。担当飯島迄お
申し出下さい。

「未来」は「今」作ら
れている。(朱夏)

葵は「心と身体のリハビリ」で元気な「笑顔」を作ります

利用者さんの 紹介コーナー

ています。リハビリを続
け、体力がついたらバス
旅行がしたいです。

高橋 義郎

私は学生時代よりスキ
ーを毎年楽しんできまし
た。大きな病気もなく、
今は毎日十五分位の散歩
はかかしません。



田口 造美

いつも楽しみに通って
います。まだ若いつ
もりでいます。握力、脚
力も自信があります。こ
れからもよろしくご指導
のほどお願ひいたします。



泉 貞子

早や三ヵ月経ちまし
た。スタッフの方々が御
親切で、お食事もとても
美味しいです。皆様と共に
楽しく充実した余生を送
りたいと願っております。



坂原 威子

今年の三月から通所し

随筆 PPKへの 願い

増田 次郎

私は今のところ死への
恐怖は、全くありません。
あるのは最後まで心身と
もに健康でいるれるかど
う心配です。皆さんP
PKという言葉をご存じ
でしょう。ピンピンコロ
リの頭文字です。

矢野 敏郎

私はすごく平凡で愚
かな男ですから、いつ認
知症になるか分からない
と恐れています。私なり
に認知症の人々を観察し
ていると、どうも人との
交際が少ないことは危険
だと思います。そういう
意味で、葵さんには健康
を改善しよう、寝起きは
なるまいと考えてお



西澤 久

家に一人でいることが
多いので、葵に来ると皆
様とお話を楽しく過ご
せます。週二回通所でき
たらと思っております。



細谷 政昭

葵に通つて二ヶ月ほど
たちますが、家に一人で
いるより葵に来て皆さん
と話をして、一日を楽
しく過ごせています。



坂原 威子

健康、運動オタクを自
他共に誇り、生來の運神
不足ながらも、晩年はジ
ョギング、水泳、スキー、
ゴルフ、空手などに励み
まわりからも矢野さん
が満足した毎日を送
ったのが平成十五年十
月の脳梗塞発症の後遺
症のため、左半身が不自
由となり左手は腕が上ら
ず、拍手が出来ず、手の
平のグーバー不能で、ひ

隨想 霧病

矢野 敏郎

健忘、運動オタクを自
他共に誇り、生來の運神
不足ながらも、晩年はジ
ョギング、水泳、スキー、
ゴルフ、空手などに励み
まわりからも矢野さん
が満足した毎日を送
ったのが平成十五年十
月の脳梗塞発症の後遺
症のため、左半身が不自
由となり左手は腕が上ら
ず、拍手が出来ず、手の
平のグーバー不能で、ひ

られる方が多いと思いま
す。葵さんは週一回、
土曜日だけ通わせて貰つ
ています。これほんまに
お願いします。

一年前に、恵光訪問看
護ステーションのお薦め
で始めました。

般若心經は、知恵の教
えを説き尽くした三〇〇
万字にも及ぶ『般若教旨』
を一万分の一に凝縮した
最も大切な性質（エッセ
ンス）です。わずか二七六文字の短

一年前に、般若心經と
向き合つて
横山 稔

般若心經は宗派を超
えて、いろいろな人に親し
まれています。

般若心經は、般若心經
を究めれば仏教の三本柱
の一つである知恵の教え
が会得できて、仏の悟り
に到達できるといいます。

般若心經は、般若心經
を説き尽くした三〇〇
万字にも及ぶ『般若教旨』
を一万分の一に凝縮した
最も大切な性質（エッセ
ンス）です。わずか二七六文字の短

とても面白いと思います。
パソコン操作が上達する
し、文章書きの訓練にも
認知症予防に最適だと思
います。

私の携帯電話には歩数
計機能があります。今ま
での最高記録は一日7千
歩。毎日歩くことで元氣
でいたいと思っています。

京都の庭園巡りを目標にし
ます。目標を持つことは
が勤労福祉会館において
開催され、今年度の役員
の皆さんが決まりました
のでお知らせします。

去る五月十七日、葵友
の会第二回総会・懇親会
が葵友の会にて開催され、
今年度の役員の皆さん
が勤労福祉会館において
開催され、今年度の役員
の皆さんが決まりました
のでお知らせします。

新役員の皆さん、今年
一年間のボランティア宣
誓式終了式

新役員の皆さん、今年
一年間のボランティア宣
誓式終了式